

Crece 41% producción de Burgos (El Reforma 05/08/09)

Crece 41% producción de Burgos (El Reforma 05/08/09) Mientras maquiladoras han recortado personal, Burgos ha contratado gente, señala un especialista. Foto: Jesús López

En los 5 años que Burgos ha operado contratos con empresas privadas, su producción se ha elevado en 41 por ciento. Noel García / Enviado Reynosa, México (5 agosto 2009).- A la región de la Cuenca de Burgos, a la que han migrado cientos de técnicos atraídos por los trabajos de extracción de gas, le aguarda un nuevo impulso: tres licitaciones. En los 5 años que tienen operando contratos con empresas privadas han logrado elevar su producción en 41 por ciento. Sin embargo, crecerá aún más pues las tres licitaciones internacionales adicionales que alista Pemex sumarán inversiones por mil millones de pesos. Miguel Ángel Maciel Torres, administrador del Activo Integral Burgos, dijo que la meta es elevar la producción actual, de mil 540 millones de pies cúbicos de gas diarios, a mil 650 millones, para el cierre de 2009, y luego a mil 800 millones, en promedio, para 2010. Por ahora, los pozos de Burgos, distribuidos sobre 30 mil kilómetros cuadrados en Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila, aportan ya 26.3 por ciento de la producción nacional de gas. Desde 2004, cuando Pemex lanzó contratos para que empresas privadas se encargaran de explorar y explotar gas en la zona, a cambio de un pago por sus servicios, se han perforado 306 pozos exploratorios y de desarrollo; instalado mil 40 kilómetros de líneas de recolección de gas, con 31 estaciones, y colocado 334 kilómetros de gasoductos. Así, en la región cada vez se observan más ductos que atraviesan ranchos, camiones de grandes dimensiones, torres de perforación hurgando el subsuelo, oficinas móviles con equipos satelitales, y hombres con cascos y trajes especiales aguardando el transporte público. Maciel Torres explicó que la nueva fase de inversiones se enfocará en estudios para valorar reservas mediante sondas subterráneas que arrojan imágenes en tercera dimensión (sísmica 3D). También, en la perforación de nuevos pozos y en la construcción de gasoductos y estaciones de recolección. "Nuestra estimación es perforar 400 pozos por año a partir de este año para mantener el crecimiento", indicó Maciel Torres. De acuerdo con el funcionario, el crecimiento proyectado podría generar 7 mil empleos adicionales en 2012. En Burgos trabajan ya empresas como GPA Energy, de Monclova, e Industrial Perforadora, de Campeche. La francesa Schlumberger, las estadounidenses Halliburton y Weatherford, así como la argentina Tecpetrol hacen desarrollos. Un ingeniero de Schlumberger destacó que el incremento de inversiones en la zona se nota con centros comerciales y nuevos sistemas de transporte. "Las maquiladoras han recortado personal, pero aquí se ha contratado gente", dijo el especialista. Las ganadoras de contratos subcontratan, a su vez, empresas más pequeñas de las localidades para la ejecución de los trabajos.